

# 虎居公民館だより

## 【第48回 虎居区公民館大運動会】

4年ぶり開催！轟原チーム優勝！

10月15日（日）薩摩中央高校グラウンドにおいて「第48回虎居区公民館大運動会」が開催されました。当日は秋晴れの好天に恵まれ、子どもから高齢者まで区民が一同に集い、チ

ーム一丸となつた競技に多くの声援が送られていました。結果は轟原チームが優勝、虎居馬場チームが準優勝となりました。

運動会の準備から運営にご尽力いただきました関係者の皆様、運動会を盛り上げていただきました区民の皆様に心から感謝いたします。

来年は町民体育祭が開催されます。上位入賞を目指して区民一丸となつて頑張りましょう。



↑運動会の様子

第152号  
令和5年12月7日  
編集  
虎居広報委員

## 【十五夜綱引き 西町公民会】

9月29日、西町公民会では旧暦8月15日の「中秋の名月」にあわせて十五夜の綱引きを行いました。当日は満月とも重なり、夕暮れ時に続々と集まりました。みんなが揃うと、子どもたちはふたてにわかれ、スタートの合図で力いっぱい綱を引きあいました。負けると「もう一回、もう一回」と勝つまでやめようとしない子どもたちに、まわりも大きな声で応援しました。その後、子どもたちと地域の方々が対戦しました。子どもたちは「負けないぞ」と力いっぱい綱を引っ張り合い、和気あいあいのなか交流を深めることができました。綱引きが終わると子どもたちにはお菓子と飲み物、地域の参加者には飲み物が配られました。久しぶりの公民会行事をみんなで楽しむことができ、これからもこの地域に残る行事を大切にしたいと日々に話されていました。

## 【川内川河川敷にレンゲ、菜の花を】

10月28日土曜日、宮之城橋下の芝桜を植栽している石垣の下の水平な散歩道路周辺に、レンゲ、菜の花の種をまきました。母ヶ野館長はじめ付近の公民会長、虎居区環境部員など十余名の方が参加され、約一時間2反歩分の種を、種苗店から教えてもらった方法でまきました。4月の芝桜植栽時に、上野町長がレンゲの花をここに咲かせたい、また母ヶ野館長は、以前から菜の花を植えたいとの構想を話されており、それではと今回種を取り寄せました。小さな種を広い場所にまくには、大きな箱に小さな粒上の砂を入れ、種と少しの水を混ぜて種入り砂を作り、バケツやブイでまいていきます。初めての試みでしたが、「花が咲つとが楽しんじやんな」との声も聞こえ、菜の花、レンゲの花が咲くのが楽しみです。花が咲くのは来年の1月ごろから4月ごろまでと思われます。みなさんも気にかけてもらえばうれしいです。

## 【敬老祝賀会は中止しました】

虎居区公民館主催の敬老祝賀会は、昨年に引き続き今年も実施を見送り、虎居区内80歳以上の公民会加入者416の方々に千五百円相当の商品券を公民会長さん等を通じてお配りしました。これからも末永くお健やかにお過ごしいただき、虎居区の発展を見守り続けてください。

※ アルテンハイム鶴宮園様から敬老祝賀会に焼酎をいただきました。

## 【紙おむつの回収について役員研修を行つてきました】

11月22日公民館役員17名で、志布志市が取り組んでいる紙おむつの回収について「そおりサイクルセンター」で研修をしてきました。

志布志市は、リサイクル率が日本ではトップクラスで、リサイクルへの意識が高い自治体であり、平成19年度から紙おむつのリサイクルについて検討を進め、実証実験を重ね、平成28年度からモデル地区で大人用と子供用の紙おむつの回収が始まり、来年度からは市内全域で回収を開始する予定だそうです。回収した紙おむつは、既製品と変わらないほどの紙おむつに再生されました。

さつま町では、出生数が年間70数人しかありませんが、高齢化率は42.5パーセント（令和5年9月1日現在）にも達し、高齢化は今後も進展していくことが予想され、必然的に大人の紙おむつも増加していくものと思われます。現在さつま町では紙おむつは一般ごみとして出されていますが、リサイクルできるようになれば資源の再利用につながることから、本町でも実施に向けて、検討を進めていく必要があるのでないかと思われます。

## 【第19回町公民館対抗グラウンドゴルフ大会】

11月25日（土）に「第19回さつま町公民館対抗グラウンド・ゴルフ大会」が宮之城運動公園で開催されました。20の区公民館から5チーム275名が参加し、秋空に乾いた打球の音が響き渡りました。虎居区からは4チーム20名の選手が出場し、日頃の練習の成果を発揮しました。惜しくも上位入賞はなりませんでしたが、来年は団体の部優勝、個人の部上位入賞を目指して頑張りますので、選手の皆さんのお援をよろしくお願ひします。

## 【第19回町駅伝競争大会開催】

宮之城北部チーム総合4位！  
11月12日（日）「第19回さつま町駅伝競走大会」が開催され8チームが出場しました。白男川紫陽館前をスタートし、13区間18.29kmのコースで健脚が競われました。

宮之城北部チーム（虎居、終野、平川、白男川、泊野）は、1チームが出場し、スタートから選手一人ひとりがこれまでの練習の成果を十分発揮してくれました。

前大会から新しいコースとなりましたが、結果は総合4位（1時間5分57秒）に終わりました。

選手の皆さん、大会までの約1ヶ月半の間、日々の練習を重ね万全な状態で大会に挑んでくれました。また、監督、コーチをはじめ、5地区の役員の皆さん、公民会体育部長さん、選手保護者の皆さんに心から感謝いたします。来年は、優勝を目指して頑張りますので、これまで以上に皆様の応援をよろしくお願ひいたします。

### 【出場選手】（敬称略）

宮之城北部チーム 監督 東條 和廣（虎居）  
1区 税所 太清（虎居） 2区 西田 風迦（虎居） 3区 東郷 辰大（虎居）  
4区 西田 結愛乃（虎居） 5区 中村 和久（虎居） 6区 今西 茉花（虎居）  
7区 满富 勇太（虎居） 8区 木原 圭介（平川） 9区 日高 羽琉（平川）  
10区 曽木 大士朗（虎居） 11区 宮園 乃嘉（虎居）  
12区 今別府 祐辰（平川） 13区 税所 太翔（虎居）

### 【区間賞】宮之城北部チーム（敬称略）

7区 フリー	2.32km	7分09秒	10区 29歳以下 1.93km	曾木 大士朗（虎居）	7分35秒	11区 小学生女子 0.73km	宮園 乃嘉（虎居）	2分22秒
--------	--------	-------	------------------	------------	-------	------------------	-----------	-------

### 【家族賞】（敬称略）

1区 税所 太清、13区 税所 太翔（虎居）

## 【1日研修旅行 西町サロン】

年に1回の研修旅行、今回は水俣資料館と環境センターに18名で参加させていただきました。水俣病は新聞・テレビ等でよく聞く病気ですがビデオ・展示写真を観させて頂き実際に学んでみてこんなに地獄の苦しみを味わつていらしたのかと胸が痛く辛い気持ちになりました。企業から流される汚水悪性の水銀が海に流れ漁師の方々がとつた魚を食べて体が蝕む公害病、企業・経済を優先することに依り原因究明が遅れ永らく解決出来ず拡大したのです。環境センターではこの地域を2度と辛い思いをさせない、環境を作り上げようと県と市が一体となりみんなが安心して暮らせる社会を目指そうと取り組んでいました。いま世界でも自然現象、災害、温暖化と厳しい状況下にあります。みんなで一人一人が取り組める活動をして子供たちが未来にはばたけるようにできることをしてまいりたいと思います。

## 【虎居区教育文化部会】

### 第一回ふるさと探検隊

10月22日、盈進小学校の持久走大会に合わせ、薩摩中央高校のグラウンドで鹿児島県下一周駅伝

川薩チームの3人に講師を務めていただき、「走り方教室」を行いました。今回の走り方教室は、初めての取り組みで人数が集まるのか不安でしたが、児童23人と保護者や係など合わせて43人が参加していました。また、講師の3人はいずれも

さつま町役場に勤務される曾木大士朗さん（虎居区）、内翔平さん（神子区）、大野晃平さん（神子区）で、まず柔軟体操から始まり、基本姿勢やストレッチ、外周走りやリレーなどの講師の助言や保護者の声援を受けて走りました。

終わりに、講師の内翔平さんから「早くなるには練習を続けることが大切です。大会まで頑張ってください。私も応援に行きます。」と児童たちは激励を受けました。11月21日の持久走大会では、指導を受けたことや練習を重ねた結果が出たと思います。（10月22日の南日本新聞にも走り方教室の記事が掲載されました。）



↑走り方教室の様子

## 【第19回町民バレー大会】

### 虎居支部 女子準優勝二

第19回町民バーレーボール大会が9月3日（日）に開催され、虎居支部から男女各1チームが出場しました。各支部の代表26チームが各クラスに分かれ熱戦を繰り広げました。

結果は、男子は残念ながら予選敗退、女子チームは見事準優勝と言うすばらしい成績となりました。練習から大会、反省会までの全力プレーに感謝いたします。来年は優勝を目指して頑張りましょう。

行事予定（11月～2月）									
2月中旬	12月11日	11月11日	11月11日	11月11日	11月11日	11月11日	11月11日	11月11日	11月11日
令和6年1月4日	1月13日	1月27日	1月27日	1月27日	1月27日	1月27日	1月27日	1月27日	1月27日
霧島神社春の例祭	第4回広報委員会	暮市 野菜販賣い物券抽選会	さつま町スポーツ協会虎居支部長杯ゴルフ大会	さつま町スパーソン協会虎居支部長杯ゴルフ大会	虎居区産業振興部会	第19回さつま町駅伝競走大会	虎居区総務役員会	虎居区公館役員研修会（曾於市リサイクルセンター）	国道504号道路嵩上説明会
2月4日	2月4日	2月4日	2月4日	2月4日	2月4日	2月4日	2月4日	2月4日	2月4日

### ★ さつま町と虎居区公民館の現状（令和5年9月1日現在）

	総人口	65歳以上		80歳以上	
		合計	率	合計	町総対比
さつま町	19,225人 (20,189)	8,162人 (8,404)	42.5% (41.6)	3,308人 (3,520)	17.2% (17.4)
虎居区	2,627人 (2,756)	1,002人 (1,021)	38.1% (37.0)	427人 (439)	16.3% (15.9)
					40.5% (41.9)
					42.6% (43.0)

（ ）書は令和4年度

### ★ 虎居区長寿者番付（令和5年8月1日現在）

女性	氏名	公民会	年齢	男性	氏名	公民会	年齢
1	北園モチエ 様	甫立	103	1	今西 綱雄 様	日当瀬	99
2	指宿ツキ 様	海老川	102	2	久徳嘉八 様	上向	99
3	川添光子 様	西町	102	3	戸子田貞雄 様	西町	98
4	上野スズ 様	下川口	101	4	内喜久郎 様	虎居町	97
5	轟原フヂエ 様	轟原	100	5	長谷川俊秀 様	日当瀬	96